

Al amparo de lo previsto en el artículo 97 del Reglamento de Organización, Funcionamiento y Régimen Jurídico de las Entidades Locales, el Grupo Político de Coalición por El Bierzo, en el Consejo Comarcal de El Bierzo, presenta la siguiente moción ante el Pleno de esta institución para: **Instar al Ministerio de Industria, Comercio y Turismo, a la Junta de Castilla y León, así como, pese a su carácter de empresa privada y dada la relevancia y compromiso con nuestra tierra, a la multinacional Endesa-Enel y dada la cuantiosa cantidad de subvenciones y fondos públicos que recibe, a explicar las decisiones tomadas a esta institución, Consejo Comarcal de El Bierzo, a través de los siguientes pasos:**

- a) **Explicación del alcance de sus acciones, posiciones y decisiones de los representantes y funcionarios públicos, de la Junta de Castilla y León en el Plan Futur-e.**
- b) **Explicación del alcance de sus acciones, posiciones y decisiones de los responsables y/o representantes de Endesa-Enel, en el Plan Futur-e.**
- c) **Explicación, mediante invitación a los promotores de los distintos proyectos desestimados y estimados por el Plan Futur-e para que los expongan junto con las circunstancias del desenlace.**

Exposición de Motivos:

COALICIÓN POR EL BIERZO ha detectado en el sentir mayoritario de la ciudadanía berciana una profunda decepción por el proceder de la empresa Endesa con esta tierra que la vio nacer. Una frustración que se agrava, porque es palmario que la gente no entiende la razón por la que ninguna fuerza política berciana reaccione y responda con hechos ante lo que consideran una imposición inaceptable de sus criterios.

Nuestra formación comprende este descontento popular. Nos parece legítimo que la empresa Endesa defienda sus intereses, lo que no es aceptable es que nos señale cuales son los nuestros, los intereses públicos.

Su intención de convertir Compostilla II en el asentamiento de actividades secundarias, contaminantes y peligrosas es un auténtico disparate por ser precisamente la zona de cabecera donde se toman las aguas para el consumo humano y de regadíos del Bierzo. Si hubieran querido elegir un lugar más inapropiado no lo habrían encontrado.

La contrariedad y descontento expresado por los alcaldes de Ponferrada y Cubillos del Sil, respecto a la resolución de Plan Futur-e que sólo ha aceptado los propios proyectos, es suficiente reveladora de que los intereses de Endesa, desde el cierre de la generación térmica, van por un lado y los de El Bierzo por otro. Las cosas son muy diferentes a lo que cuenta la empresa a través de su departamento de prensa.

En este momento no hay ni un solo berciano que crea que Endesa está actuando con la más mínima consideración hacia los intereses de nuestra tierra. Al contrario, es general y patente el rechazo de la población por su falta de solidaridad, de empatía y de justo reconocimiento con su lugar de origen. Si todavía conservaba algún afecto y credibilidad de los bercianos la propia empresa se ha encargado de eliminarlos con el Plan Futur-e.

Coalición por El Bierzo es conocedora de proyectos interesantes para el futuro del Bierzo, algunos de ellos de calado internacional y grandes creadores de empleo, que han sido desechados sin que la empresa les haya facilitado ni ayudado a su consolidación. Dos de ellos, los de mayor dimensión, nos consta que ya están localizando emplazamientos fuera de El Bierzo, y otros menores, pero no menos interesantes, manifiestan su desencanto con Endesa a la que censuran su total falta de apoyo.

En este asunto hay un hecho que reviste especial gravedad, y es la sospecha razonable de que Endesa se ha servido de la relevancia de funcionarios y servidores públicos para dar cobertura a un montaje de imagen con el resultado previamente decidido. O sea, que en abuso de la buena fe de los mismos y empleando su condición institucional, haya pretendido lograr una apariencia de cobertura oficial a unos actos y decisiones que rechaza la ciudadanía.

Los designios de El Bierzo y su futuro ni los van ni los pueden decidir, como pretenden, unos señores desde Roma que actúan a través de unos desconsiderados representantes españoles. Es grave que hayan empezado a hacerlo, pero lo más imperdonable sería que no les plantemos cara y se lo consintamos. Ciertas instancias oficiales en disposición de mirar para otro lado y tolerarlo no deben ser cómplices de esta barbaridad.

Endesa-Enel tienen grandes intereses en El Bierzo y quieren ampliarlos a costa de lo que sea, pero hay que recordarles que esta tierra es nuestra, de ellos bercianos, y nuestra obligación es protegerla, les guste o no.

Da la impresión que Enel confunde El Bierzo con la Abisinia colonial y cree que puede hacer lo que le venga en gana olvidando que aquí hay un pueblo digno que quiere futuro y no regalos envenenados.

Además creemos que Endesa, tras el cierre anticipado de la generación termoeléctrica de carbón con los graves problemas que ha producido al suministro y precios de la electricidad, no está en condiciones que erigirse como estrategia de nada y menos de los intereses de los bercianos a quienes ha defraudado y cuyo futuro puede lesionar seriamente.

No hay justificación alguna a la tropelía, por más que se empeñen en apelar a que son la vanguardia de las energías verdes, de la sostenibilidad, o de la economía circular, todo eso no es más que una disculpa para colocarnos su decisión de convertirnos en el vertedero del progreso de los demás.

Tal vez por una falta de información suficiente, o por la ausencia de un diálogo franco y abierto entre las distintas formaciones sobre los asuntos que traspasan el ámbito de la lógica lucha partidista, los representantes de los ciudadanos de El Bierzo estamos incurriendo por dejación en una irresponsabilidad que condicionará la vida de generaciones de bercianos.

Sabemos que todos nuestros adversarios que militan en otras formaciones y que representan en distintas instituciones al conjunto de los bercianos aman a nuestra tierra tanto como lo hacemos nosotros. Eso lo tenemos asumido, y confiamos que esa defensa incondicional de los intereses de sus representados cuaje en un posicionamiento nítido a favor de los intereses de El Bierzo en una situación que se revela como crítica.

Por todo lo expuesto anteriormente, el grupo Coalición por El Bierzo en el Consejo Comarcal de El Bierzo formula la siguiente propuesta de resolución:

Instar al Ministerio de Industria, Comercio y Turismo, a la Junta de Castilla y León, así como, pese a su carácter de empresa privada, dada la relevancia y compromiso con nuestra tierra, a la multinacional Endesa-Enel y dada la cuantiosa cantidad de subvenciones y fondos públicos que recibe, a explicar las decisiones tomadas a esta institución, Consejo Comarcal de El Bierzo, a través de los siguientes pasos:

- a) Explicación del alcance de sus acciones, posiciones y decisiones de los representantes y funcionarios públicos, de la Junta de Castilla y León en el Plan Futur-e.**
- b) Explicación del alcance de sus acciones, posiciones y decisiones de los responsables y/o representantes de Endesa-Enel, en el Plan Futur-e.**



C) Explicación, mediante invitación a los promotores de los distintos proyectos desestimados y estimados por el Plan Futur-e para que los expongan junto con las circunstancias del desenlace.

El Portavoz del Grupo CB en el Consejo Comarcal de El Bierzo

Fdo. Iván Alonso Rodríguez
Portavoz del Grupo Coalición por El Bierzo (CB)
Consejo Comarcal de El Bierzo